

**conCiencia****PATRICIA
ARMENDÁRIZ**

@PatyArmendariz

**Elecciones
¿pacíficas?**

El lunes pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador felicitó a la ciudadanía y autoridades electorales por haber celebrado las elecciones en seis estados de manera pacífica. Sin embargo, con horror e impotencia los cibernautas observamos en las redes sociales evidencias de violencia en algunas casillas, donde incluso algunas

personas y periodistas fueron “levantadas” o maltratadas.

Tan solo en Tamaulipas se registraron 106 incidentes en todo el estado, entre los que destacan que grupos armados robaron cuatro urnas en Reynosa, mientras que en otras tres casillas se suspendió la votación por amenazas de balaceras y en Ciudad Victoria hubo intento de robo de urnas, según informaron las autoridades electorales del estado.

Para mí, estos hechos aislados son la punta del iceberg de prácticas antidemocráticas intimidatorias donde el clima subyacente de las elecciones, principalmente en los estados donde el liderazgo estaba muy competido, estaba dominado por estrategias explícitas de influir en los resultados del voto a través de la intimidación ciudadana.

En elecciones pasadas yo personalmente fui intimidada al acercarme a una casilla, donde observé a personal controlando las identifica-

ciones de algunos votantes y al acercarme a ver qué pasaba fui cercada por dos individuos armados que me alejaron del lugar. Y un rondín por automóvil en diferentes casillas me hizo percatar que en todas por las que pasé había parejas de individuos armados en actitud vigilante.

¿Dónde están nuestras fuerzas de orden y protección civil que contrarresten el clima de desprotección? ¿es este un acto deliberado de “dejar ser” y no estar con tal de tener unas

Grupos armados robaron cuatro urnas en Reynosa, Tamaulipas

elecciones “pacíficas” por parte de las autoridades locales? Nuevamente, para evitar estas prácticas antidemocráticas y por demás

violentas, es necesaria la injerencia a nivel federal de la Guardia Nacional. En la Reforma Electoral que votaremos en cámaras próximamente insistiré en un mandato constitucional que regule la presencia de al menos tres elementos de la Guardia Nacional en cada casilla electoral de cualquier elección. ■